

COMUNICACIONES CONAF LOS RÍOS



LAS AUTORIDADES REGIONALES, JUNTO CON DESTACAR LA INICIATIVA PRIVADA, EFECTUARON UNA VISITA A LAS INSTALACIONES DE LA EMPRESA.

Proyecto riobuenino apuesta por el manejo sustentable del bosque y producción de leña

INICIATIVA. Es impulsada por el agricultor Rodrigo Ríos y considera acciones que se enmarcan en la Estrategia Nacional de Cambio Climático y su Proyecto +Bosques.

Dar a conocer el modelo productivo y de negocio de un agricultor de Río Bueno, vinculado a manejo forestal sustentable y producción de leña de calidad, fue el objetivo de una actividad de difusión del Programa de Dendroenergía de Conaf realizada en el sector Futahuente de esa comuna.

La iniciativa impulsada por el agricultor Rodrigo Ríos Padilla considera la implementación de acciones enmarcadas en la Estrategia Nacional de Cambio Climático y Recursos Vegetacionales (#ENCCRV) y su Proyecto +Bosques, que es ejecutado por CONAF y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por su sigla en inglés).

Junto con explicar que alrededor de 76 de las 214 hectáreas de su campo son de bosque, el productor destacó que desde hace largo tiempo viene desarrollando este trabajo con CONAF y, en ese contexto, ha sido beneficiado con una máquina para hacer leña y con plantaciones forestales para recuperar el bosque nativo.

"Para mí es sumamente importante que hayan venido a mi predio para ver lo que se ha realizado y que estoy bien encaminado. He estado muy bien apoyado todos estos años por CONAF, en los que se ha ido ha-

“Aquí se muestra cómo los propietarios son capaces de insertarse en las políticas públicas, que están buscando manejar y gestionar los bosques...”

Rony Pantoja
 Jefe nacional Unidad de Dendroenergía de Conaf.

ciendo un manejo del bosque, de los renovales, durante muchos años”, comentó Rodrigo Ríos.

El seremi de Agricultura, Jorge Sánchez, valoró que esta actividad visibiliza que se está avanzando en el camino correcto, sumando las acciones y voluntad de instituciones como CONAF al esfuerzo y aporte monetario del propietario del predio.

“Este día de campo nos permite conocer la experiencia de don Rodrigo, tanto en el manejo silvícola que está realizando, pero también en la tecnificación que le está entregando el Proyecto +Bosques”, subrayó Sánchez.

En tanto Rony Pantoja, jefe nacional de la Unidad de Dendroenergía de Conaf, indicó que “la importancia de esta actividad es mostrar cómo los propietarios son capaces de

2015

Desde ese año se viene trabajando en la zona el programa de Dendroenergía, de Conaf Los Ríos.

insertarse en las políticas públicas, que están buscando manejar, gestionar los bosques y, por otro lado, poner una oferta de una energía renovable que son los combustibles, en este caso, leña seca”.

PROGRAMA DE DENDROENERGÍA

Arnoldo Shibar, director regional de Conaf en la región de Los Ríos, explicó que desde el 2015 se viene trabajando el programa de Dendroenergía, que busca fortalecer principalmente el desarrollo y asistencia técnica en pequeños y medianos propietarios, pero también a los consumidores.

“El objetivo es promover la creación y aplicación de la política de Dendroenergía al interior de la institución y generar las condiciones desde el predio, en la fiscalización, pero también en el uso eficiente y oferta sostenible de biomasa”, precisó Shibar.

Asimismo, se refirió a la visita realizada en la comuna de Río Bueno, resaltando que el propietario del predio Futahuente tiene la cadena completa.

“Es decir, un manejo fores-

tal sustentable bajo un plan de ordenación y adicionalmente él ha trabajado en la producción de leña, alrededor de 500 metros de leña anual, mediante el Proyecto +Bosques, que se ha implementado también con maquinaria. En el caso del señor Rodrigo Ríos, además de ser productor, él es comerciante de leña de metro y también de sacos de leña”, detalló el director regional

Arnoldo Shibar añadió que como institución han respaldado a este productor en todo ese proceso y esperan apoyarlo también en la certificación bajo la Agencia de Sostenibilidad Energética.

En tanto, el diputado Marcos Ilabaca, valoró el haber participado en esta actividad de Conaf, recalcando que cuando se hace un trabajo correcto, la leña es un tremendo espacio para llevar adelante negocios, que permiten un manejo sustentable y la entrega de un producto carbono neutral para las diferentes familias del país.

“La región de Los Ríos se caracteriza por el uso de la leña como método de calefacción y es necesario cuidarlo y protegerlo, y la labor que está desarrollando CONAF en orden a entregar a los leñeros herramientas e inversión, me parece espectacular y tenemos que fomentarla e incentivarla”, opinó el parlamentario. **CS**